

C – Was Frieden schützt



49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller*in: BAG Frieden & Internationales
Beschlussdatum: 14.10.2023

Änderungsantrag zu EP-FR-01

Von Zeile 178 bis 179 einfügen:

Der Schutz der Menschenrechte ist zuallerst Aufgabe des Staates. Darin müssen sich alle demokratische Partner:innen weltweit unterstützen, denn Demokratien stehen zunehmend unter Druck. Wir wollen den Austausch mit unseren internationalen demokratischen Partnern stärken und gemeinsam konstruktive Strategien entwickeln. Gleichzeitig sehen wir, dass es besonders oft auch Staaten sind, die die Rechte ihrer Bürger*innen systematisch verletzen.

Weltweit werden vielerorts Oppositionelle verfolgt, der Handlungsspielraum von

Begründung

Der Abschnitt zu "Menschenrechte weltweit verteidigen" ist bisher verzerrend und anerkennt nicht die Rolle souveräner Staaten beim Schutz von Menschenrechten. Auch hier muss unsere Zusammenarbeit ansetzen, nicht nur bei der zivilgesellschaftlichen Seite und v.a. auch die Anerkennung der Anstrengungen und Herausforderungen unserer internationalen Partner.